

ABSTRAK

Seta Septika Dewi, 12102173063, **Tradisi Mecah Cengkir Gading dalam Prosesi Tingkeban Menurut Pandangan Ulama dan Hukum Islam (Studi Kasus Di Desa Menjangan Kalung Slorok Kecamatan Garum Kabupaten Blitar)**, Jurusan Hukum Keluarga Islam, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, IAIN Tulungagung, 2020, Pembimbing: Dr. H. M Saifudin Zuhri, M. Ag.,

Kata Kunci : *Mecah Cengkir Gading, Tingkeban*

Penelitian ini dilatar belakangi oleh adanya tradisi dalam masyarakat Indonesia khususnya masyarakat Jawa yang masih melestarikan peninggalan leluhur hingga saat ini. Tradisi tersebut berkaitan dengan selamatan kehamilan (*tingkeban*), yaitu tradisi *mecah cengkir gading* yang merupakan suatu tradisi yang wajib dilakukan serta masih banyak yang menanyakan hukum dari pelaksanaan tradisi tersebut.

Rumusan dalam penelitian ini adalah : 1) Bagaimana pelaksanaan tradisi *mecah cengkir gading* dalam prosesi *tingkeban* di Desa Menjangan Kalung Slorok Kecamatan Garum Kabupaten Blitar?, 2) Bagaimana pandangan tokoh ulama Kabupaten Blitar mengenai tradisi *mecah cengkir gading* dalam prosesi *tingkeban* di Desa Menjangan Kalung Slorok Kecamatan Garum Kabupaten Blitar?, 3) Bagaimana tradisi *mecah cengkir gading* dalam prosesi *tingkeban* ditinjau dari hukum Islam?

Metode penelitian yang digunakan oleh peneliti adalah metode kualitatif. Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini menggunakan teknik observasi, wawancara, dan dokumentasi. Sedangkan teknik analisa data menggunakan reduksi data, pemaparan data serta penarikan kesimpulan.

Hasil dari penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) Pelaksanaan tradisi *mecah cengkir gading* dilakukan oleh suami dengan cara mengambil buah *cengkir gading* yang diberi gambar tokoh pewayangan dan memecahnya dengan sekali ayunan menggunakan sabit besar, dari hasil bekas pecahan akan menunjukkan jenis kelamin anak yang sedang dikandung jika pecahan tersebut pas di tengah maka berjenis kelamin laki-laki, dan jika miring maka berjenis kelamin perempuan. Dalam tradisi ini bertujuan menanamkan pendidikan sejak berada dikandungan juga pengharapan kelak anak akan lahir menjadi anak yang sholih, sholihah, pecah dalam berfikir dan memiliki paras yang rupawan. 2) Mayoritas Ulama Kabupaten Blitar memperbolehkan melaksanakan tradisi *mecah cengkir gading* karena dalam tradisi tersebut tidak mengandung unsur yang bertentangan dengan syariat, akan tetapi tidak boleh dijadikan sebagai sebuah kepercayaan. 3) Dari tinjauan hukum Islam mengenai tradisi *mecah cengkir gading* itu boleh, karena segala perbuatan yang dianggap baik oleh masyarakat Islam termasuk hal yang baik disisi Allah. Dalam tradisi ini termasuk kategori *urf shahih* yang mempunyai kedudukan boleh dilestarikan. karena tradisi dapat dijadikan sebagai hukum (*al-'adat almukkamah*).

ABSTRACT

Seta Septika Dewi, 12102173063, **The Tradition of Mecah Cengkir Gading in Tingkeban Procession According to the View of Ulama and Islamic Law (Case Study in Menjangan Kalung Village Slorok, Garum District, Blitar Regency)**, Islamic Family Law Department, Faculty of Sharia and Legal Studies, IAIN Tulungagung, 2020, Advisor: Dr. H. M Saifudin Zuhri, M. Ag.,

Keywords: **Mecah Cengkir Gading , Tingkeban**

This research is motivated by the existence of traditions in Indonesian society, especially Javanese people who still preserve ancestral relics to this day. The tradition is related to the safety of pregnancy (*tingkeban*), which is the *tradition of breaking the mecah cengkir gading* is a must-do tradition and there are still many who ask the law of the implementation of the tradition.

The formulation in this study is: 1) How is the implementation of the tradition of *mecah cengkir gading* in the procession of *tingkeban* in Menjangan Kalung Village Slorok District Garum Blitar Regency?, 2) How the view of blitar regency clerics about the tradition of *mecah cengkir gading* in the procession of *tingkeban* in the village of Menjangan Kalung Slorok District Garum Blitar Regency?, 3) How the tradition of *mecah cengkir gading* in the procession *tingkeban* reviewed from Islamic law?

The research method used by researchers is qualitative method.. Data collection techniques used in this research use observation techniques, interviews, and documentation. While data analysis techniques use data reduction, data exposure and conclusion drawing.

The results of this study showed that: 1) The implementation of the tradition of splitting ivory is carried out by the husband by taking *mecah cengkir gading* fruit that is given a picture of the figure of the puppet and break it with a single swing using a large sickle, from the results of the former fraction will show the sex of the child being conceived if the fraction fits in the middle then the male gender, and if it is tilted then the female gender. In this tradition aims to instill education since it was conceived as well as hope that one day the child will be born into a child who sholih, sholihah, broke in thinking and have a beautiful face. 2) The majority of Blitar Regency Scholars allow to carry out the tradition of *mecah cengkir gading* because in the tradition does not contain elements that are contrary to sharia, but should not be used as a belief. 3) From the review of Islamic law on the tradition of *mecah cengkir gading* is permissible, because all the deeds considered good by the Islamic community are good things in the side of Allah. In this tradition belongs to the category of *urf shahih* which has a position can be preserved. because tradition can be used as a law(*al-'adat almukkamah*).

اللخص

سيتا سفتيكا ديوسي، ١٢١٠٢١٧٣٠٦٣، تقليد ميحرٌ حٌ يعكير كاديحٌ في موكب تنكييان وفقاً لرأي العلماء والشريعة الإسلامية (دراسة حالة في قرية منجانغان كلوع سلوروك دون المنطقة خاروم ريجنسى بليتار)، قسم حكم الأسرة الإسلامي، كلية الشريعة وعلم الكم، الجامعة الإسلامية تولونج أجونج، ٢٠٢٠، تحت الإشراف الدكتور محمد سيف الدين زهري،
ال الحاج الماجستير

الكلمات الرئيسية : ميحرٌ حٌ يعكير كاديحٌ ، تنكييان

هذا البحث مدفوع بوجود تقاليد في المجتمع الإندونيسي، وخاصة شعب الجاوية الذي لا يزال يحتفظ بأثار الأجداد حتى يومنا هذا. ويرتبط هذا التقليد بسلامة الحمل(تنكييان) ، وهو تقليد ميحرٌ حٌ يعكير كاديحٌ وهو تقليد لا بد منه ، ولا يزال هناك الكثيرون الذين يطلبون قانون تنفيذ هذا التقليد.

الصياغة في هذه الدراسة هي (١) كيف يتم تنفيذ ميحرٌ حٌ يعكير كاديحٌ في موكب من تنكييان في منجانغان كلوع سلوروك منطقة غاروم بليتار ريجنسى؟، (٢) كيف رأي رجال الدين بليتار ريجنسى حول ميحرٌ حٌ يعكير كاديحٌ في موكب تنكييان في قرية منجانغان كلوع سلوروك منطقة غاروم بليتار ريجنسى؟، (٣) كيف ميحرٌ حٌ يعكير كاديحٌ في موكب تنكييان استعرض من الشريعة الإسلامية؟

طريقة البحث المستخدمة من قبل الباحثين هي الطريقة النوعية . تستخدمن تقنيات جمع البيانات المستخدمة في هذا البحث تقنيات الملاحظة والمقابلات والتوثيق . وفي حين أن تقنيات تحليل البيانات تستخدم الحد من البيانات، فإن التعرض للبيانات واستخلاص الاستنتاجات.

وأظهرت نتائج هذه الدراسة ما يلي : (١) تنفيذ ميحرٌ حٌ يعكير كاديحٌ يقوم به الزوج بأخذ فاكهة سنكير العاجية التي تعطى صورة لشخصية دميه وكسرها بتارجح واحد باستخدام المنحل الكبير ، من نتائج الكسر السابق سوف تظهر جنس الطفل الذي يتم تصوره إذا كان الكسر يناسب الوسط ثم الجنس الذكوري ، وإذا كان يميل ثم أنثى الجنس . في هذا التقليد يهدف إلى غرس التعليم منذ أن تم تصورها وكذلك الأمل في أن يولد الطفل في يوم من الأيام في طفل يمكن، شولي، كسر في التفكير ويكون لها وجه جميل (٢). تسمح غالبية علماء بليتار ريجنسى بتنفيذ

مِحْٰه حَيْكِيرْ كَادِيْعُ لأنه في التقليد لا يحتوي على عناصر تتعارض مع الشريعة، ولكن لا ينبغي استخدامها كعقيدة. ٣) من مراجعة الشريعة الإسلامية على مِحْٰه حَيْكِيرْ كَادِيْعُ جائز، لأن كل الأعمال التي تعتبر حيدة من قبل المجتمع الإسلامي بما في ذلك الأشياء الجيدة في جانب الله . في هذا تقليد ينتمي إلى الصنف من أورفه شاه . لأن التقليد يمكن أن تستخدم كقانون (القادت المكامة)